

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Francia y Argelia

por los magnificos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costumbre que desde antiguo tiene establecido esta Empresa, y para dar mayores facilidades a los señores Carreadores y Pasajeros en la línea entre este puerto y el de Orán, se establece un doble servicio a partir del 1.º de Abril de 1900, en este forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—Vapor "Africa", saldrá todos los martes a las cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá todos los viernes a la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

DESDE MADRID

CALUMNIAS

—No cabe consentir una manifestación de protesta atentatoria a la augusta majestad de las Cortes.—Es faccioso cuanto se haga en cualquier terreno contra lo estatuido por las Cortes.—Ninguna Batalla hay que destruya allí donde la nación se halla legalmente representada por sus Cortes.—Los que aspiren a introducir reformas en la organización del Estado, tienen más que marchar, como dijo el otro, por la senda constitucional y obtener para sus soluciones el asentimiento de la mayoría parlamentaria? Perfectamente. Todo ello está muy bien hablado.

Pero de todo ello se deduce con lógica inflexible, que cuanto ha venido diciéndose acerca de la sofisticación electoral es un puro infundio, un tejido de monstruosas falsedades. No, no existe en Gobernación un encasillado donde se inscriba a los candidatos, distribuyendo entre ellos los distritos como pan bendito. No se extiende por toda la faz de la península ese novísima jerarquía feudal que se denomina caciquismo, y que tiene por misión hacer triunfar las candidaturas oficiales

a cambio de las mercedes idem. No se envían circulares ni órdenes reservadas a los gobernadores para que saquen a flote en la elección a los amigos del gobierno. No se traslada a los jueces que se muestran rehacios. No se amenaza ó seduce a los alcaldes. No se apalea a los electores realcitrantes. No se lleva a votar como borregos a los funcionarios públicos. No se vota en nombre de los retraídos y de los ausentes. No se hace otorgar su sufragio a los difuntos. No se dan pucherazos, ni se rompen urnas, ni se falsifican actas. No se dispone de toda una hampa electoral dispuesta a todo y propia para todo. No es verdad que en España, por efecto del manejo de tal género de resortes, tengan mayoría todos los gobiernos. Es inexacto que la sofisticación electoral haya llegado a tal punto, que no ya solo las mayorías, sino aún las mismas oposiciones sean designadas por la voluntad del que manda.

¡Miente quien tal diga! O para guardar el respeto debido a los que tal dijeron, digamos que se equivocan. Porque no hemos sido sólo nosotros los que lo dijimos. Lo han dicho los príncipes, los primates de la legalidad. Lo dijo Cánovas, aseverando terminantemente que las Cortes no son en España la representación del país. Lo dijo Sagasta, calificando de deshonradas, antes que nacidas, a todas las mayorías que no eran de su partido. Lo ha dicho Romero, teniendo por ilegítimas a todas las elecciones hechas desde que él mismo dejó de hacerlas. Lo ha dicho Silveira, declarando que las cajas directoras y gobernantes tienen secuestrada en las urnas la voluntad de la nación. Fuera de la legalidad, también lo dice todo el mundo. Los legitimistas, que se burlan de un régimen fundado en la falsificación y en el fraude. Los republicanos, que se niegan en gran masa a acenir a la farsa de los comicios. Los neutros, que desertan la función electoral, corrompida por la falsía. ¿Qué más? Lo dicen las Cortes mismas, lo dicen las propias mayorías parlamentarias cuando, exaltadas por la pasión, califican de *cuatro* al diputado de la minoría que les desagrade. ¿Candorosa confesión de la idea que tienen los tales de su propia legitimidad!

E pour non si muove. Los definidores de la legalidad que tal enormidad han afirmado, hablaron temerariamente. Pecaron de indiscreción. Se lesfró la lengua. Motivo hay para sospechar que no se percataron de la gravedad de su aserto. Porque si las Cortes como dijo Cánovas, no representan al país; si, como dice Silveira, una oligarquía tiene secuestrada en las urnas la voluntad nacional, ¿qué especie de orden público es el que aquí existe? Si la representación fuese ficticia, ¿qué restaría aquí de régimen representativo? Si el Parlamento fuese una patraña, ¿qué quedaría reducido el régimen parlamentario? ¿Cómo cabría discurrir, en tal supuesto, el poder de la fuerza, la autoridad de la usurpación? ¿Qué sería de los respetos de la ley al í donde el legislador llevase nota de falsario?

Hay más, como suelen decir los oradores que nunca acaban. A haberse cometido tal delito, ¿no lo hubieran ya expiado duramente sus autores? Hemos visto imponer tres años de presidio por el robo de un huevo, ¿y habría de quedar impune el robo de la soberanía? ¿Se pena la captación de bienes, y no se habría de penar la captación de la voluntad nacional? ¿Se castiga el secuestro de una persona, y no se castiga el secuestro de una nación? ¿Incurre en dura sanción el falsificador de un documento público, y no la sufrirían los falsificadores de la representación del país? ¿Qué noción de justicia, qué sentido del derecho podrían subsistir en la nación donde fuesen posibles tales impenitencias morales?

Y luego, ¿cuán tremenda la responsabilidad de esos hombres que desde el poder hubiesen hurtado a España su albedrío! Ya es duro privar a un pueblo de su libertad, aun para imponerle la dicha. Pero zherrojarle a una ficción, esclavizarle a una mentira, su plantarle en la gobernación de sí mismo para llevarle a la ruina y al deshonor, eso sería atroz. Nadie podría perdonar a los que tal hicieran, ni aun ellos podrían personarse

a sí mismos. Los idólatras de la forma en el derecho toleran el mal uso del poder, en gracia de la legitimidad del título. Los que atienden al fondo de las cosas proclaman que el buen gobierno acaba por legitimarse hasta la propia usurpación. Lo que nadie jamás ha imaginado es que pueda justificarse un poder funesto ejercido con título falso.

Por dicha esos detractores de su propia legitimidad a sí mismos se desmienten. Cuando Silveira prohíbe la manifestación de protesta contra los presupuestos como atentatoria a los respetos debidos al Parlamento, sin duda quiere retractar su afirmación de que la voluntad nacional esté secuestrada en las urnas. Cuando Sagasta habla de la reverencia que merece lo que las Cortes ordenaron, sin duda quiere dar a entender que la actual mayoría conservadora es a sus ojos tan auténtica ni más ni menos como su pasada minoría fusionista. Cuando los prohombres legales de todos colores, la prensa legal de todos matices invitan a productores y comerciantes a acudir a los comicios, sin duda entienden que de la urna electoral sale siempre la verdad pura y sin mancha. Hagámosles la justicia, ó si se quiere el honor de suponerlo a í. Porque sería tremendo imaginar que lo que esos hombres dicen a la Unión Nacional y al país entero, es en sustancia lo siguiente: «Nuestra función y la vuestra difieren de todo en todo. Lo que es para nosotros mentira convencional ha de ser para vosotros realidad sacrosanta. La lucha electoral es una ficción, pero a vosotros cumple tomarla como una verdad. La representación parlamentaria es para nosotros un juego; para vosotros ha de ser asunto de fé. Las mayorías son nuestras hechuras, pero vosotros sois sus súbditos. Nosotros hacemos del Parlamento mangas y capirotes; vosotros le debéis acatamiento y sumisión. A nosotros toca falsificar al legislador; a vosotros obedecer a las leyes.

Convengamos en que la representación parlamentaria es aquí fiel, auténtica, irrefragable. Convengamos en que erraron gravemente los que osaron poner en duda este principio fundamental de nuestra constitución política. Pero convengamos también en que no hay ni hubo jamás en el mundo un pueblo más embustero, más trapalón, más infundista, más calumniador, más galeote que este pobre pueblo español. Porque ¿a quién creemos, ni qué creemos ya, Dios soberano, si resulta ahora desmentida la sofisticación electoral, lo que parecía más evidente, más palpable, más notorio, lo que se callaba de puro sabido, aquella que nadie ponía en duda, el *a b c* de la política, lo que no ignoraban aquí ni los chiquillos de la escuela?

Alfredo Calderón.

LO DE ACTUALIDAD

Al medio día de anteayer, y con motivo de esperar el cierre de los establecimientos había en la calle Mayor una muchedumbre compacta, que hacía difícil el tránsito por la indicada vía.

La actitud de las gentes

Pacífica y tranquila, nada malo hacía presagiar, aunque la atmósfera que se respiraba era bastante candente.

Propósitos

Entre los grupos que se formaron comentando lo ocurrido, oímos decir que se levantarán a cabo manifestaciones de desagrado contra los que se han mostrado hostiles y refractarios a los acuerdos tomados por la Cámara en la Asamblea general que se verificó el miércoles por la noche.

No es cierto que fuerzas de la Guardia civil patrullara anteayer, verificando varias detenciones; éstas se llevaron a cabo tan solo por los agentes de orden público.

Hoy continúan en el Ayuntamiento, gobierno civil, circo y teatro, los retenes de la guardia civil.

El cierre

A las once de la mañana del jueves, comenza on a cerrar tranquilamente todos los establecimientos, cuya operación era presenciada por numeroso gentío que esperaba con expectación el momento del cierre.

Numerosos grupos discurrían por las calles y plazas más céntricas de esta capital.

En la plaza del mercado todos los puestos eran cerrados por sus respectivos dueños con la mayor tranquilidad, sin que ocurriera el más pequeño accidente.

Los cafés retiraron de sus terrazas las mesas y fueron cerrados.

Al Casino, único centro de recreo que permanecía con una puerta abierta y algunos socios en su interior, acudió una comisión en solicitud de que, en señal de protesta, abandonasen el local y cerrara sus puertas, como así lo hicieron.

En la Explanada habían numerosos grupos comentando el suceso del día.

Las autoridades

En previsión de los sucesos que pudieran ocurrir, nuestras autoridades se hallaban reunidas y atentas a los avisos del teléfono.

En provincias

No en todas las capitales de España ha reinado la tranquilidad que en la nuestra, pues, según telegramas que se están recibiendo en el momento de escribir estas líneas, dan cuenta de los grandes desórdenes ocurridos en la ciudad de Córdoba, y en Sevilla.

En esta última capital la guardia civil se hallaba ocupando las bocacalles y puntos estratégicos de la ciudad a consecuencia de haberse producido tumultos y haber arrojado al río las casetas de los guardias de consumos.

En Barcelona, la cosa parece que ha tomado malos caracteres pues han vuelto a levantarse barricadas y a reproducirse los desórdenes.

En las demás provincias reina hasta la hora prente tranquilidad.

Tranquilidad

Ayer mañana volvieron a abrir todos los establecimientos en medio de la mayor tranquilidad, y todo ha continuado su marcha normal.

Nosotros creemos que dadas las buenas cualidades del pueblo alicantino, sabrá dar muestras de cultura en estas circunstancias tan difíciles que estamos atravesando.

EL ESFUERZO

No quiero hacer alusión al esfuerzo perenne que a diario lleva a cabo la humanidad para seguir su penosa ruta hacia el progreso ó hacia la nada.

No se trata tampoco del esfuerzo individual hecho para seguir viviendo ó vegetando en la base de la sociedad en que nos colocó la buena ó mala suerte de nuestro nacimiento.

Quiero poner de relieve el esfuerzo gigantesco que hace un pueblo para aniquilar a otro, y que se queda inerme ante la agonía lenta, cruel, desesperadora de otro pueblo de que es amo soberano, y que, como tal, debe proteger.

El inmenso capital, el asombroso montón de oro sacrificado para borrar de la lista de los pueblos al nunca bastante ponderado y heroico pueblo boer, el que, a lo sumo, se compone de 4.000 almas, hubiera bastado para salvar de una muerte cierta a muchos millones de hombres.

«De lenguas tierras, lenguas mentiras», dice un adagio español. Pero ¡ay! también verdades; verdades espeluznantes que sólo las almas viles y apocadas aprenden sin indignarse y sin estar presa de justa cólera, llenando de mercados improprios a los *face-dores de tales fechorías*.

Inglaterra, la odiosa, la nauseabunda nación, que tanto habla en contra de este no-

ble país, porque dejaba en el mayor abandono sus súbditos de Cuba y Filipina; esa nación odiada de los habitantes de los dos hemisferios, deja morir de hambre á millones de indios; los que no pudo matar con el opio ó con sus alcoholes, los mata de hambre.

El vicerey de las Indias, lord Cawston, anunció que en 18 de Abril 5.149.000, cinco millones ciento cuarenta y nueve mil indios recibían socorros de hambre.

Esos míseros que reciben un socorro del Gobierno de S. G. M. B., aumentan cada día por centenares de miles.

Esa caridad británica, de que tantas alabanzas hacen los periódicos ministeriales ingleses, se compone de diez y ocho céntimos; para tener derecho á ese magnánimo auxilio, es preciso que esos desdichados indios trabajen en unos trabajaderos llamados *Relief Works*, trabajo duro, despiadado, como romper piedras durante 14 horas diarias, con la cara al sol. La mitad de esos desgraciados sucumben á ese inquisitorial régimen.

Cada año el Gobierno de Calcuta disminuye la tarifa de sus limosnas y hace pesada la labor impuesta á los agonizantes, hasta que éstos, convencidos de la inutilidad del esfuerzo para seguir vegetando, se dejan morir resignados y sin ruido, despreciando la ruín é hipócrita generosidad, pagada con esfuerzos que agotan la vitalidad, sin garantizar la salvación.

Esfuerzo tánico para despojar ruímente al pueblo que hoy tiene el record de la vergüenza, del verdadero espíritu de independencia y de la verdadera dignidad.

Todas las naciones que, directa ó indirectamente, intervinieron en la guerra greco-turca, en la chino japonesa, por la cuenta que les tenía y porque ni Turquía ni el Japón eran capaces de rechazar la interacción de los países civilizados que dejan morir sus protegidos por millones en las Indias y mandan al matadero á otros muchos miles bajo los certeros disparos de los republicanos del Transvaal y del Orange.

Pregunto, si los millones de libras esterlinas empleados en la guerra tan infame como injusta no hubieran salvado de una muerte casi segura á los habitantes de los 800.000 kilómetros cuadrados del Oriente, y del centro de la India, unos 40.000.000.

Señoras naciones! ¿Para cuando el esfuerzo?

Adolfo Vasseur Carrier.

En el Transvaal

Londres 9.—*The Times* inserta esta mañana un despacho de de Smaldeel, anunciando que los boers continúan operando su movimiento de retirada.

De la misma procedencia es un telegrama de *The Morning Post*, el cual asegura, que el general Roberts está en contacto con el general Hamilton á once kilómetros al Norte de Wimburgo.

Añade que es inminente una gran batalla á orillas del río Sand.

Un telegrama de Smaldeel, fecha de ayer, anuncia que los boers abandonaron las orillas del río Sand, donde se habían hecho fuertes.

Añade que muchos de ellos se rindieron entregando armas y caballos.

El Haya 9.—La Liga holandesa de la paz ha enviado al presidente de los Estados Unidos un mensaje rogándole que favorezca las pretensiones de la comisión boer que se halla en Europa y contribuya á poner fin á una guerra tan pernicioso.

Londres 9.—El marqués de Salisbury ha pronunciado un brindis en el cual, hablando de la guerra del Sudan, condenó la política de Gladstone. Añadió que la muerte de Gordon está ya vengada, como Roberts vengará á Inglaterra del desastre de Majuba.

Dijo se negará en absoluto á conceder al Transvaal ninguna clase de autonomía.

Terminó haciendo constar la neutralidad que han observado las potencias en el conflicto de Africa; pero prosiguió, debemos contar con nuestras propias fuerzas más que con las simpatías de los demás.

Según telegramas del Mazeru, fecha de ayer, las ciudades de Ladybrand y Fichsburgo han sido completamente abandonadas por los boers.

La ocupación de Wimburgo y Senekal por las tropas inglesas ha sido causa de que los boers no puedan continuar su retirada hacia el Transvaal.

Notas y notitas

Varios conocidos jóvenes de esta capital

han constituido una sociedad de conciertos que han acordado llamar «Music-Club» encomendando la dirección artística de la misma al distinguido compositor y notable maestro D. Juan Sansano.

Por unanimidad se nombró para «Music-Club» la siguiente Junta directiva:

Presidente, D. Alfredo Chápuli Ausó. Vicepresidente, D. Manuel Prytz Antoine. Tesorero, D. Gabriel Ravello Sanchez. Secretario, D. Enrique Ferré Barnabeu. Vocales, D. Pedro Pérez Mattet y D. Ricardo Ferré Barnabeu.

Según nuestras noticias «Music-Club» cuenta con una completa orquesta de bandurrias, laudes y guitarras que será digna de ser oída cuando terminen los ensayos de las magníficas piezas de concierto que actualmente estudia bajo la autorizada dirección del maestro Sansano, que está haciendo verdaderos prodigios de instrumentación y poniendo á prueba los nada escasos conocimientos que posee en el arte de Rosini.

De nuevo hemos de alentar á los jóvenes discípulos del Sr. Sansano, á que no cejen en su noble empeño de cultivar el divino arte de la música.

Un telegrama

El jueves por la tarde á las cuatro y media se puso el siguiente despacho en las oficinas de telégrafos de esta capital:

«Costa.—Paraiso Madrid.

Alicante entero cumplido acuerdo con puntualidad, cerrados todas clases establecimientos, incluso círculos, cafés, tabernas.

Expontáneamente retiráronse tranvías y toda clase de carruajes.

Orden perfecto. Alicante demuestra su cordura y sensatez, respetándose á sí misma.—La Comisión.

El eclipse del sol

El Observatorio astronómico ha publicado un interesante folleto en que se ofrecen las instrucciones precisas para observar el fenómeno astronómico anunciado para el 28 de este mes.

El eclipse de sol no se anuncia de modo alguno.

Empieza... empezando. Es decir, que en el momento en que se nota una pequeña oscurecida en el borde del sol, ha comenzado el eclipse.

No hay disminución de luz hasta que avanzando la luna cubre medio sol.

Claro es que al menguar la luz decrece el calor que con ella nos envía el padre de los astros.

La influencia de este cambio da lugar á un espectáculo imponente, á una verdadera suspensión de la vida. Los pájaros callan, los animales todos se inquietan, las plantas sensibles á la luz doblan sus hojas ó cierran sus flores, el hombre se siente dominado de inexplicable melancolía.

Luego la línea de la luz que queda alrededor de la luna, se divide, semejante á un collar de perlas luminosas, que brillan un instante y desaparecen.

El eclipse total es un hecho.

Entonces, tocando al borde mismo de la Luna, se dejan ver acá y allá pequeñas llamas rosadas: son las protuberancias solares. Un resplandor bastante vivo rodea la Luna: es la corona. En fin, ráfagas de estraña forma de aire variable completan el cuadro.

El espectáculo es grandioso.

Poco después va cesando su magnificencia, los astros siguen su curso y los seres todos vuelven á la vida normal y corriente.

El eclipse ha terminado.

COLABORACION LITERARIA

MAHOMA

I

Entre las grandes figuras que se destacan en la historia de la humanidad está la de Mahoma. Su nombre es universalmente conocido, pero acaso no lo son tanto su vida y sus hechos. No consideramos, pues, ocioso dar alguna noticia de ellos, sin pretensión de estudio y menos de apología, y en la convicción de que el hacerlo no está reñido con la más pura ortodoxia de nuestros mayores y de nosotros mismos.

Nació Mahoma en la Meca el día 27 de Agosto del año 570 de nuestra era. En su aspecto físico, pintanlo los historiadores árabes, de mediana estatura, constitución vigorosa, cara llena y encendida, y barba es-

pesa y negra, poblada de canas. En su aspecto moral, representante sencillo y bondadosísimo; amante de todos y humilde hasta con el indigente. Él mismo remendaba sus vestidos y ordeñaba las ovejas que le procuraban el alimento cotidiano, aunque tuviera servidores que lo hiciesen. Era su sobriedad tan extremada que du ante largas temporadas se alimentaba solo con dátiles y agua. Se abstraía con frecuencia, se manifestaba siempre caviloso y taciturno, y era tenacísimo en las resoluciones que tomaba.

Su padre murió antes de nacer él, y su madre tres años después de darle á luz; siendo recogido en orfandad tan temprana, por un tío suyo, rico comerciante de vida casi nómada. Mahoma acompañó frecuentemente á su tío y en uno de sus viajes á Siria parece que hizo conocimiento con un fraile nestoriano que le inició en los secretos del antiguo testamento. Más tarde, á los veinticinco años de edad, su honradez, buen carácter y costumbres irreprochables, le depusieron el matrimonio con una viuda rica, bastante mayor que él, llamada Khadija, y durante este matrimonio, á los cuarenta años de edad empezó las predicaciones de su nueva doctrina.

Presúmese que Mahoma durante aquellos quince años de casado se dedicó á estudiar los profetas bíblicos y á preparar su nueva religión. Las tribus árabes observaban por entonces gran variedad de cultos. En la Meca existía un templo llamado la Kaaba que contenía las imágenes de trescientos sesenta dioses, y estaba á cargo de los koreischitas tribu influyente y fuerte que obtenía grandes ganancias de aque la variedad de cultos. Mahoma sintió la necesidad de una unidad religiosa y política, y se lanzó á la gigantesca empresa, aconsejado según dijo, por el ángel Gabriel, que se le apareció una tarde en el monte Harra, sitio en donde él hacía sus ejercicios espirituales.

Su mujer Khadija que le amaba en extremo, y los parientes de ella, que le respetaban profundamente, escucharon abortos la revelación de Mahoma, y todos juntos empezaron á propagar su doctrina y á proclamarle como elegido de Dios.

II

El resultado de la predicación de Mahoma fué en un principio negativo. A las dificultades que siempre ofrece un cambio radical de creencias religiosas, uniéronse la indignación de los koreischitas, guardadores de la Kaaba, que vieron amenazado sus intereses con las predicaciones del nuevo profeta. Este, á pesar de ello, no retrocedió ni vaciló, antes bien robusteció su fuerza con la adhesión absoluta y ciega de unas tribus del Yemen, que vieron en él al enviado del cielo que de tiempo atrás venían esperando. Los koreischitas arrojando sus iras ante este aumento de poder, llegaron á decretar airados la muerte del profeta, y para apoderarse de él cercaron fuertemente su casa en la Meca. Mahoma, amparado según él por poderes superiores, burló una noche la vigilancia de sus enemigos y se fugó á Yathreb, ciudad que después se llamó Medina. Esta fuga del profeta, llamada por los árabes *hegrira*, ocurrió el año 622 de Jesucristo, y es el punto de partida que tienen los musulmanes para la numeración de los años de su era.

La entrada de Mahoma en Medina fué triunfal. Sus partidarios le aclamaron y cubrieron con palmas y laureles el suelo que había de pisar. El haberse salvado de los fieros koreischitas era señal evidente de la protección divina, y la exaltación religiosa hacia la persona y la doctrina del profeta empezó á propagarse de una manera asombrosa. Por unanimidad se proclamó el medio de las armas como el mejor para reducir á los incrédulos, y comenzaron los combates contra las tribus vecinas que fueron bien pronto sometidas. Ejército numeroso rompió después los límites estrechos del territorio en que se movía y se extendió por toda la Arabia guiado por Mahoma que demostró en estas guerras, según dicen, raros talentos militares. En medio de todas sus conquistas comprendió el profeta que le faltaba para fijar su poderío la toma y destrucción de la Kaaba, en la Meca, y á este fin revolvió todas sus huestes. La empresa fué fácil. Los koreischitas, asombrados y atemorizados por el poder inmenso que Mahoma había adquirido abandonaron vergonzosamente la ciudad al saber que el profeta se aproximaba. Mahoma entró en la Meca, destruyó los 360 dioses de la Kaaba y consagró el templo al culto de su nueva doctrina.

En estas guerras que llevó el profeta con gran fortuna hasta el fin de su vida, ocurrió un hecho curioso. Tomada posesión de la ciudad de Khaibar, y sintiéndose fatigado, una hebra le sirvió en la comida un trozo de cordero envenenado. Mahoma lo gustó y lo

rechazó enseñada, diciendo que aquella carne estaba emponzoñada. Fué presa inmediatamente la hebra, y confesó en el acto su delito. «He envenenado la carne, dijo, porque si es verdaderamente el profeta, Dios le salvará; y si no es el profeta, quedaría así castigada su impostura.» La hebra fué perdonada por Mahoma, al cual sirvió este hecho para dejar patentizada y firme su misión profética sobre la tierra; no obstante lo cual afirman alguno que la salud de Mahoma se sintió muy resentida desde este accidente, y tuvo pocos días buenos hasta su muerte, ocurrida tres años después.

La muerte de Mahoma fué ejemplar; cuando comprendió que se moría reunió á su pueblo y después de dar gracias á Dios por haber permitido cumplir su misión sobre la tierra añadió: «Si he maltratado á alguno de vosotros maltratadme á mí; si he lastimado á alguno en su honra ó en sus bienes, vénguese en los míos; no tema mi odio, que yo no conozco tal pasión.» Quiso que le trasladaran á la mezquita para hacer su última oración; y no pudiendo resistir el traslado señaló para que lo hiciera en su nombre á Abu Bakr. Este fué, por esta razón, el designado para suceder á Mahoma en el imperio militar y político de su pueblo, imperio que transmitió después á sus descendientes.

RICARDO V. DEL REY

(Se concluirá).

CORREO DE MADRID

10 Mayo 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Muy señor mío: Desde hace algunos días que menudean las visitas en el domicilio del señor Sagasta.

Aunque la situación es á propósito para que surja cualquier conflicto político, no se concede importancia á estas reuniones de liberales, pues se cree que aun en el caso de que hubiera un cambio de gobierno no serían los liberales los llamados á gobernar.

El Sr. Sagasta se reserva su opinión acerca de los sucesos de Barcelona.

Al marqués de Pidal se le nombrará en breve embajador cerca del Vaticano.

Villaverde sigue haciendo gestiones para el empréstito.

Reunirá al Consejo del Banco para resolver sobre el particular.

A fines de mes se hará dicha operación. Silveira ha desmentido que los individuos del Directorio de la Unión Nacional hayan pagado la contribución.

El Sr. Silveira ha desmentido rotundamente que haya crisis.

Todos los políticos convienen en que la situación del gobierno es muy crítica y que hoy más que nunca se ha evidenciado la carencia de aptitudes en el jefe del Estado.

El Sr. Romero Robledo ha dicho franca y llanamente que Silveira ha muerto y que hay que pensar en un nuevo jefe de gobierno.

El Corresponsal

Varias noticias

El domingo próximo, 13 del corriente, empezará la venta en las expendedurías de costumbre del agradable é higiénico hielo que produce la fabrica de esta capital «La Alicantina».

PLAZA DE TOROS

Ya ha sido concedida por el señor gobernador civil la licencia para la corrida de novillos que ha de celebrarse mañana en nuestro circo taurino.

Nuestro paisano el aplaudido y valiente novillero Julio Martínez «Templaito», se propone lucirse y conquistar una verdadera cosecha de aplausos, contando para ello con la cooperación de una escogida cuadrilla.

Con seguridad ha de verse muy concurrida el domingo la plaza de toros, dadas las simpatías de que goza en Alicante el «Templaito».

Los aficionados que harán satisfechos del ganado que se ha de lidiar el próximo domingo en nuestro circo taurino, tanto por su lámina como por su bravura.

La empresa hace saber al público no exigirá más que dos caballos por cada toro.

Ha llegado á esta capital D. Enrique Meng, director gerente de la importante fabrica de cerveza la «Cruz blanca» de Santander, que representa en esta capital nuestro querido amigo D. Alfredo Esplá.

Nuestra bien venida.

Por esta D-legación de Hacienda se ha entregado á D. Ramón Vidal Bossio, apoderado del Ayuntamiento de Petrel, un resguardo de

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

depósito con los números 18 de entrada y 8 de registro, por pesetas 1 751'31, constituido a favor de dicho municipio por la tercera parte del 80 por 100 de sus propios.

Dicen de Elche que ha llegado a aquella ciudad la Comisión del Observatorio de San Fernando, presidida por el excelentísimo señor conde de Villamar, director de dicho Instituto, la cual se está instalando en la preciosa finca Villa Carmen, que en los alrededores de esta ciudad posee el vecino de Madrid D. Domingo Bartolomé.

También ha llegado una Comisión del Observatorio Astronómico de París, compuesta de Mrs. Hamd y Lagar, los cuales forman dos secciones y establecerán dos observatorios, uno en el Torcañ y el otro todavía no tiene designado su sitio.

Son muchas las personas de Alicante que se disponen a ir a Madrid con motivo de las próximas fiestas de San Isidro.

Nuevamente ha sido denunciado el periódico que se publica en Málaga «La Conciencia Libre».

Dícese que por unos versos de Victor Hugo como antes lo había sido por unos versos de Bartrina, dos muertos ilustres.

TRASLADO

Nuestro querido amigo D. Rafael Beltrán ha trasladado su acreditado bufete, a la calle de Babel, número 54.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestregos to apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

La compañía de los ferrocarriles andaluces ha remitido a la aprobación superior un proyecto de rebaja de precios en los billetes de los peregrinos que vayan a Roma hasta el 31 de Diciembre próximo.

Ha presentado la dimisión del cargo de vocal de la junta directiva de la Cámara de Comercio de esta capital, el director gerente de la casa naviera Guixot y Compañía D. Tomás M. Rosser.

Ayer vimos con sumo gusto que han comenzado los trabajos para el entarugado de la parte de la plaza de Isabel II, continuación de la calle de Calatrava.

Se nos asegura que el gobernador civil señor Casas, con objeto de evitar los abusos que se vienen cometiendo, ha dispuesto que en las corridas de toros que se celebren en lo sucesivo este el callejón de la barrera completamente libre de tanta gente inútil.

La medida nos parece acertada y digna de aplauso.

Farmacia de Aznar

Sagasta 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix et Fluck Laussanne (Suiza).—Tubo 20 peseta.

La compañía Guerrero comenzará a funcionar en el teatro del Ateneo, de París, el 1.º de Junio próximo.

La aplaudida actriz española y su esposo se hallan actualmente en Nueva York y saldrán para Europa el día 15 del actual.

Los alumnos libres que deseen dar valdez académica a sus estudios, pueden presentar en el Instituto hasta el día 15 las solicitudes de examen.

Ayer mañana falleció en esta capital la señora D.ª Matilde Tauriz, esposa de D. Luis Bernabey y hermana de nuestros queridos amigos D. Juan y D. Julián Tauriz.

Sentimos la desgracia y deseamos resignación cristiana a la familia para sobrellevar tan fatal desgracia.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de ayer a las 4 de la mañana es el siguiente:
Existencia de agua 90 palmos.
Pared descubierta 8 idem.
De cieño 98 idem.
Entra una hila.
Salen 2 hilas fuertes.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 11 de Mayo de 1900.—El director Laureano Anton.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



ALPHONSE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 14 del corriente, admitiendo carga para La Rochelle.

CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 15 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario Augusto Sempé, calle Babel 2 y plaza Isabel II.

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país
SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, x tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

A los inteligentes

COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Esplá Lamaignere.—Alicante.

ULTIMA HORA

Madrid 12 (7 n.)

Tranquilidad Madrid provincias, Barcelona cierta efervescencia; probable estado sitio.—Aceptarase dimisión Gobierno.—Ingleses avanzan nordeste río Sand encontrado desesperada resistencia teniendo muchas bajas.

Bolsa-71'15-23'25.

Madrid 11 (8 n.)

Comunican de Valencia que anoche se reprodujeron los desórdenes. Un grupo hizo repetidas veces fuego sobre la guardia civil, resultando tres heridos

El jefe de la fuerza ordenó hacer fuego sobre los amotinados, matando a uno é hiriendo a varios.

Hoy dícese que se reproducirán los motines.—En Barcelona las turbas frenéticas dando gritos subversivos atacaron a los guardias en varios puntos levantándose barricadas con los adoquines de la calle.

El tiroteo entre el paisanaje y la guardia civil se sostuvo durante tres horas. Se han registrado muchas desgracias.—Hasido denunciado «El País».—Se ha recibido un telegrama de Manila participando que han sido puestos en libertad 154 prisioneros españoles.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

os hace frente, no lleváis más que una pistola, que es arma de mucho ruido; mientras que un utensilio como éste (y enseñó a Rodolfo el mango de su puñal) no incomoda ni llama la atención.

—¿Pensáis acaso asesinarle?—dijo en voz alta Rodolfo.—Si es tal vuestra intención, no hay nada de lo dicho.

—¿Y si hace frente?

—Huiremos.

—¡Acabáramos! Bueno es que lo convengamos antes. Es decir, que se trata de un simple robo con escalamiento y fractura.

—Nada más.

—Cosa bien pequeña; pero, en fin, pase.

—Y como no me separaré de tí un instante—dijo entre sí Rodolfo,—impediré que derrames sangre.

CAP. TULO VIII

Preparativos

La puerta entró con el tabaco.

—Parece que no llueve ya—dijo Rodolfo encendiendo un cigarro.—¿Vamos á buscar el coche? No sería malo para sacudir la pereza.

—¿Decís que no llueve?—repuso el Maestro de Escuela.—Estáis ciego sin duda. No quisiera exponer una salud tan preciosa como la de mi Finura, ni que se estropease su hermoso ojal nuevo.

—Tienes razón, alma mía; hace un tiempo de perros.

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapores (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cotte y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauro. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramos de s'chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

—Como queráis—dijo Rodolfo.—La criada no debe tardar, y ella irá á buscar un coche.

—Es lo mejor que habeis dicho en toda la tarde. Iremos á estirarnos un rato por la calle de as Vindas.

Entró en esto la criada: y Rodolfo le dió un napoleón.

—De ningún modo, caballero; no lo permitiré, eso es abusar—dijo el Maestro de Escuela.

—No me privéis de esta honra, ya que me he anticipado; otro día pagaréis vos.

—Bien; pero á condición de que aceptatéis lo que os ofreciere en los Campos Elíseos, en un jardillo que frecuento con toda confianza.

—Aceptado desde luego.

Pagada la comida, salieron los tres de la taberna, y Rodolfo quiso ser el último; pero el Maestro de Escuela le hizo salir primero, y, siguiéndole de cerca, observaba sus menores movimientos.

Entre los bebedores de la taberna se hallaba un carbonero de cara tiznada y un gran sombrero de ala ancha calado hasta los ojos, que pagaba su cuenta en el mostrador cuando salían los tres. A pesar de la extrema vigilancia del Maestro de Escuela y de la puerta, Rodolfo dirigió á Murph una mirada rápida é imperceptible en el instante de abrir al coche.

—¿A dónde vamos, señores?—preguntó el cochero.

—Rodolfo volvió á sentarse. El Maestro de Escuela había penetrado su designio. La Lechuza salió.

—¡Qué buena mujer tengo, ¿eh? Se echaría al fuego por mí.

—Ya que habláis de fuego; ¿sabéis que aquí no hace mucho calor?—dijo Rodolfo ocultando las manos bajo la blusa.

Y, continuando la conversación, sacó del bolsillo un lápiz y un pedazo de papel, y, sin ser notado escribió de prisa algunas palabras, separando bastante las letras para no confundirlas, pues escribía debajo de la blusa y sin mirar.

Escribió el billete, era preciso que llegase á su destino. Levantóse, pues, acercóse á la ventana y empezó á cantar entre dientes, haciendo compás con los dedos en los vidrios.

El Maestro se acercó á él, miró con atención hacia fuera y le preguntó:

—¿Que música es esa?

—Estoy cantando el «No te llevarás mi rosa».

—Es canción muy bonita. Pero quisiera saber si tiene la virtud de llamar la atención de los que pasan.

—No tengo semejante idea.

—Eso puede no ser verdad, moicito. ¿Por qué tocabais si no con tanta fuerza en los vidrios? Pero á otra cosa. El guardián de la casa en la calle de las Vindas podrá acaso ser hombre valeroso. Si

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— COBREJO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y echo de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9'15 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'50 tarde regreso 9 mañana.